
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

ECOLE CENTRALE DE MARSEILLE Référence GALAXIE : 4037

Numéro dans le SI local : 028

Référence GESUP : 028

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 60-Mécanique, génie mécanique, génie civil

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Hydrodynamique marine expérimentale

Job profile : Hydrodynamique marine experimentale

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0133774G - ECOLE CENTRALE DE MARSEILLE

Localisation : Marseille

Code postal de la  localisation : 13013

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

TECHNOPOLE CHATEAU-GOMBERT
38 RUE JOLIOT CURIE

13451 - MARSEILLE CEDEX 13

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

VALERIE ASPORD
RESPONSABLE SERVICE RESSOURCES HUMAINES
04.91.05.46 61       04.91.05.46 61
04.91.05.46.45
valerie.aspord@centrale-med.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : mécanique ; mécanique des fluides ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :
 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR7342 (201220273N) - Institut de recherche sur les phénomènes hors équilibre

Application Galaxie OUI



 
 

 
Poste à pourvoir au 01/09/2024 

 
Etablissement : 
 
Adresse :  
 

Centrale Méditerranée 
 
38 rue Frédéric Joliot Curie 

Corps : 
 
Section CNU : 
 
Intitulé du profil : 
 
Etat du Poste : 
 

Maître de Conférences 
 
60 
 
Hydrodynamique marine expérimentale 
 
Vacant 

 
Département Pédagogique : 
 
Contact : 
 

 
Mécanique 
 
Bruno Cochelin 
04 84 52 42 65 
bruno.cochelin@centrale-marseille.fr 

 
Unité de Recherche : 
 
Contacts : 
 

 
Institut de Recherche sur les Phénomènes Hors Équilibre (IRPHE) – UMR 7342 
Valérie Deplano   
valerie.deplano@univ-amu.fr  

 
Mots Clé : 
 

 
Physique des Fluides, Hydrodynamique Marine, Ecoulements à surface libre, 
Techniques Expérimentales. 
 

 
PROFIL MCF section 60 

IRPHE 

Centrale Méditerranée est engagée dans une démarche visant à placer la formation des ingénieurs au cœur des enjeux 
de transformation des entreprises et des organisations, dans un monde en pleine évolution. Dans cet esprit, elle 
intègre dans l’ensemble de ses missions la prise en compte des enjeux environnementaux et sociétaux. Les élèves qui 
nous rejoignent sont en pleins questionnements, et attendent un engagement dans l’action, impactant à la fois les 
contenus et les pédagogies, ainsi que la démarche compétences. Le ou la collègue sera invité à s’impliquer activement 
dans les réflexions et actions portées par l’école (cf plans stratégique 2023-30 disponible sur le site internet). 
La réflexion et la démarche du candidat seront présentées dans son projet d’intégration, qui sera évalué en priorité 
dans le dossier déposé et lors de l’audition.  
Le projet d’intégration devra se décliner sur les deux volets : recherche et formation. Du point de vue de la recherche, 
il s’agira de mettre en perspective les expertises acquises par le candidat en regard des attentes du laboratoire d’une 
part, et de l’autre de l’apport potentiel aux transformations de métiers et thématiques liés aux enjeux de Transitions 
Ecologiques et Développement Soutenable. Du point de vue de la formation, le candidat sera invité à présenter un 
projet de formation qui sera à placer en perspective des enjeux de l’enseignement d’une discipline à l’ère de 
l’anthropocène. Cela sera également évalué lors de l’audition dans une séquence de type leçon sur un thème 
scientifique communiqué à l’avance. 
 
Profil enseignement :  
Centrale Méditerranée est une école largement ouverte aux mouvements de la société dans toute sa diversité, et en 
réseau avec plusieurs dizaines d’écoles et d’universités de tout premier rang dans le monde. Elle forme des Ingénieurs 
Centraliens, dotés de solides compétences scientifiques et techniques, capables d’intégration et de synthèse, de 
créativité et d’innovation, possédant les qualités nécessaires pour entreprendre et diriger, partager, communiquer et 
piloter. 
Pour ce faire, Centrale Marseille dispense une formation scientifique de haut niveau, proche des entreprises, et 
s’appuyant sur un potentiel de recherche exceptionnel par sa variété et sa qualité.  
Les deux premières années du cursus reposent sur des enseignements généraux obligatoires et des enseignements 
au choix pour des ouvertures sur des disciplines ou des enjeux sociétaux plus spécialisés. C’est en 3ème année qu’il est 
possible de suivre l’une des options spécialité. 
Le ou la lauréate intégrera l’unité thématique « Mécanique » de l'Ecole Centrale de Marseille, qui réunit une douzaine 
d’enseignants chercheurs. A ce titre, il ou elle participera aux enseignements de mécanique des 3 années du cursus 

mailto:valerie.deplano@univ-amu.fr


 
 

ingénieur, enseignés aussi bien en langue française ou anglaise. Ses interventions plus spécialisées en 3ème année 
s’intègreront au sein des parcours « Fluides, Environnement, Transport, Santé » et « Génie Mer » de l’option de 
mécanique, mais également au sein des masters et mastères spécialisés de l’établissement. Elles seront centrées sur 
la mécanique des fluides, et plus particulièrement sur l’hydrodynamique. Concernant ce dernier aspect, il ou elle pourra 
participer au développement de nouveaux dispositifs pédagogiques de découverte et d’approfondissement avec une 
composante en hydrodynamique marine. Le ou la candidate devra en outre s’investir dans les différentes actions 
transverses interdisciplinaires de Centrale Marseille. Un gout pour la prise de responsabilités collectives ou le portage 
de projets pédagogiques sera apprécié. 
Les candidatures devront porter des projets pédagogiques s’inscrivant dans la démarche compétences de l’école en 
termes de vision et de méthodologie. Cette vision intègre l’enseignement de la discipline dans le contexte des 
transitions environnementales et sociétales. Les enseignements seront donnés aussi bien en français qu’en anglais. 
 
 
Profil recherche :  
IRPHE développe des recherches dont le but est la modélisation et la compréhension de systèmes macroscopiques 
complexes relevant de la physique et de la mécanique des milieux continus. Si certaines de ces recherches sont 
motivées par des verrous technologiques ou issus du monde industriel, la plupart ont un caractère fondamental 
marqué, avec pour vocation le développement des connaissances. Ces recherches présentent souvent la spécificité 
de mêler les approches théoriques, numériques et expérimentales, cette combinaison étant souvent la clef d’avancées 
décisives. Cette multiplicité d’approches constitue la marque de fabrique du laboratoire. Elle contribue à sa renommée 
au niveau mondial et lui permet d'entreprendre des recherches originales et ambitieuses, au meilleur niveau 
international, sur des sujets difficiles. 
Le ou la candidate lauréate de ce recrutement développera des recherches en hydrodynamique marine expérimentale, 
de nature fondamentale mais à visées applicatives en sciences de l’environnement et en ingénierie marine. Les 
domaines d’applications potentiellement concernés sont le génie côtier, l’hydrodynamique navale, et les énergies 
marines renouvelables.  Le projet du ou de la candidate, qui devra être original et innovant, pourra s’appuyer sur les 
dispositifs de mesure et les infrastructures du laboratoire, notamment ses souffleries, ses canaux hydrodynamiques, 
et son hexapode. 
 
English Version 
 
Centrale Méditerranée is committed to placing engineering training at the heart of the transformation challenges 
facing companies and organizations in a rapidly changing world. With this in mind, we integrate environmental and 
societal issues into all our missions. The students who join us are in the midst of questioning, and expect a 
commitment to action, impacting both content and pedagogy, as well as the skills approach. The colleague will be 
invited to play an active role in the school's reflections and actions (see strategic plans 2023-30 available on the 
website). 

The candidate's thoughts and approach will be presented in their integration project, which is decisive in the evaluation 
process (both in the file submitted and during the audition). 

The integration project should cover both research and training. From a research point of view, it will be key to put into 
perspective the expertise acquired by the candidate with regard to the expectations of the laboratory on the one hand, 
and on the other the contribution to potential transformations of research topics in link with the challenges of 
Ecological Transitions and Sustainable Development. From a training point of view, the candidate will be invited to 
present a training project which will be placed in perspective of the challenges of the discipline in the Anthropocene 
era. This will also be assessed during the audition in a lesson-type sequence on a scientific theme communicated in 
advance. 
 
 
Teaching profile:  
Centrale Marseille is a young, dynamic school, broadly open to the movements of society in all its diversity and 
networked with dozens of top-ranking schools and universities around the world. It trains Centrale engineers with solid 
scientific and technical skills, the ability to integrate and synthesize, creativity and innovation, and the qualities 
needed to undertake and manage, share, communicate and steer. 
To achieve this, Centrale Marseille offers high-level scientific training, close to the business world, supported by a 
research potential of exceptional variety and quality. 
The first two years of the curriculum are based on compulsory general courses and elective courses providing an 
insight into more specialized disciplines or societal issues. In 3rd year, it is possible to follow one of the specialization 
options. 
The successful candidate will join the "Mechanics" thematic unit at Ecole Centrale de Marseille, which brings together 
a dozen research professors. In this capacity, he or she will take part in the mechanics courses of the 3-year 
engineering curriculum, mostly taught in French, or English in some cases. His or her more specialized work in 3rd year 
will be integrated into the "Fluids, Environment, Transport, Health" and "Marine Engineering" courses of the mechanics 
option, as well as into the school's masters and specialized masters programs. They will focus on fluid mechanics, and 



 
 

hydrodynamics in particular. With regard to the latter, he or she will be able to take part in the development of new 
discovery and advanced teaching methods with a marine hydrodynamics component. The candidate is also expected 
to be involved in Centrale Marseille's various cross-disciplinary initiatives. A taste for taking on collective 
responsibilities or leading pedagogical projects will be appreciated. 
 
Applications must submit teaching projects in line with the school's skills-based approach in terms of vision and 
methodology at Centrale Méditerranée. This vision integrates the teaching of the discipline in the context of 
environmental and societal transitions. Courses will be taught in both French and English. 
 
Research profile:  
IRPHE develops research aimed at modelling and understanding complex macroscopic systems in the fields of 
continuum physics and mechanics. While some of this research is motivated by technological or industrial challenges, 
most is of a markedly fundamental nature, with the aim of developing knowledge. This research often combines 
theoretical, numerical and experimental approaches, and this combination is often the key to decisive advances. This 
multiplicity of approaches is the hallmark of the laboratory. It contributes to its worldwide renown and enables it to 
undertake original and ambitious research, at the highest international level, on challenging subjects. 
The successful candidate in this recruitment will develop research in experimental marine hydrodynamics, of a 
fundamental nature but with a view to applications in environmental sciences and marine engineering. Potential 
applications include coastal engineering, naval hydrodynamics and marine renewable energies.  The candidate's 
project, which must be original and innovative, will be able to draw on the laboratory's measurement facilities and 
infrastructures, in particular its wind tunnels, hydrodynamic channels and hexapod. 
 
 
Composition du comité de selection 
internes 
Stéphane Bourgeois (MCF, Section 60)  
Pierrette Guichardon (PR, Section 62)  
Mitra Fouladirad (PR, Section 26)  
Julien Touboul (MCF Section 60) => président du comité de sélection 
externes 
Melika Baklouti (PR section 37) 
Guillaume Ducrozet (PR, Section 60)  
Damien Sous (MCF, Section 37) => vice-président du comité de sélection 
Matthieu Mercier (CR, CoNRS 10) 
 
Une épreuve professionnelle sera demandée aux candidats auditionnés, cette épreuve prendra la forme d'une leçon 
d'environ 15 minutes, le theme sera précisé lors de l’envoi de la convocation à l’audition. 
 


